

faisant place quelquefois à la diarrhée cholériforme si souvent mortelle.

La chaleur voile donc le facteur qui modifie l'expression de la maladie, puisque ce n'est que dans les premiers jours de la saison chaude qu'on lui voit subir ce changement. Attendons une quinzaine et puis nous aurons une véritable épidémie que le froid seul fera cesser. Encore une fois, *quomodo fiat istud* ?

Les bactériologistes ont là un nouveau champ d'investigation; ils sont déjà à l'œuvre et nous devons attendre d'eux une lumière nouvelle avec un microbe nouveau.

“ Nul doute, nous dit Henoeh, que la température élevée augmente la tendance à la fermentation et que les dyspepsies aiguës qui en sont le résultat dans toutes les saisons peuvent devenir épidémiques, et qu'il faut conclure qu'avec la chaleur des germes infectieux sont développés et sont cause de l'aggravation des symptômes.”

Ces explications étant données, la thérapeutique a un chemin tracé, un seul chemin à suivre, un seul traitement rationnel à instituer.

Henoeh, qui est celui de tous nos auteurs qui nous paraît le plus logique dans l'exposition des idées et des faits, insiste sur l'évacuation des premières voies : le lait n'est pas digéré, les selles nous le prouvent; il y a des caillots dans l'estomac dont il faut débarrasser celui-ci; première indication. La deuxième indication est de faciliter le travail de la nature en augmentant la sécrétion des acides de l'estomac, en stimulant le fonctionnement des glandes à pepsine. La troisième indication est de combattre la fermentation. Les remèdes qui peuvent remplir ces trois indications sont nombreux, mais il faut se souvenir que le succès de la thérapeutique consiste à simplifier celle-ci autant que possible, afin de la rendre plus facile d'administration régulière. Deux médicaments semblent surtout préférables : le calomel et l'acide hydrochlorique, dont voici les formules. Seulement, il faut se souvenir que c'est là le traitement qui doit être institué dès les deux ou trois premiers jours, une plus longue période de la maladie modifiant sérieusement la médication.

P. 1.—Calomel 0. 005—0. 01
Sacch. alb..... 0. 5

Donnez cette prise deux fois par jour.

P. 2.—Acid. hydrochloric 0. 5—1. 0
Aq. destil..... 100. 0
Gm. arab 1. 0
Syrup. alth..... 20. 0

M.—Donnez une cuillerée à thé toutes les deux heures.